



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Litzy Moreno
Rojas**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Interculturalidad
en la salud. La nueva frontera de la
medicina.**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad y salud 1

Grado: 1° A

Comitán de Domínguez Chiapas a 31 de Agosto del 2020

TEMA: INTERCULTURALIDAD EN SALUD, LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.

Interculturalidad; derivado de la antropología, paulatinamente, con el creciente uso del término se ha ido destacando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina: interculturalidad en salud.

El camino que ha seguido la medicina en los últimos siglos es mantener un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina y un método de generar un mayor conocimiento o abordar el camino. Se ha ido contribuyendo diversas disciplinas racionales, y científicas que contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenómeno de la salud y la enfermedad.

Además se incorporó la física y la química como ciencias básicas y recientemente la cibernética, la biología molecular, la genómica, entre otras.

La interculturalidad no sólo comprende como profesionales de la salud sino como seres humano, porque se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas con su propia identidad cultural.

La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos y epistemológicos, que están en plenos desarrollos, pero también necesita de propuestas pragmáticas y operativas.

En América latina, crisol de culturas en permanente evolución, las experiencias de aplicar la interculturalidad en la salud pueden remontarse hasta los primeros contactos entre los europeos y los nativos americanos, cuando aún no existía el concepto ni el término, y no han cesado de existir propuestas y prácticas; el reto contemporáneo es aceptar que la interculturalidad en salud ya no es tema que podamos relegar a las fronteras geográficas del ejercicio médico.

La interculturalidad en salud tampoco se confina al aspecto étnico, la creciente conciencia de las especificidades culturales de sectores de la población urbana por opciones religiosas, ideológicas o derivadas de su percepción del mundo, introduce la necesidad que los profesionales de la salud adquieran esas "competencias culturales" de lo que nos habla Kleinman

La interculturalidad en salud no es una corriente de moda; ni aspecto complementario de la medicina del futuro. Todo parece indicar que modelará la práctica futura de los profesionales de la salud, no por decisión de los propios sistemas de salud sino porque en una sociedad globalizada, las diferencias culturales son identidad de los individuos y adquieren una preeminencia que está modificando

la estructura misma de las relaciones sociales.

Los profesionales de salud y los sistemas de salud se enfrentan a una nueva frontera para su desarrollo: la interculturalidad, para la cual debemos tener una mirada de abarque desde la formación de los recursos humanos en salud hasta la formulación de políticas. Ese es nuestro reto.

La interculturalidad no solo comprende como profesionales de la salud sino como seres humanos, porque se vincula con nuestra identidad como seres culturales frente a otras personas con su propia identidad cultural. (Salaverry, 2006)

Bibliografía

Salaverry, O. (2006). INTERCULTURALIDAD EN SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.